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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

12 ноября 2015 года: 
 
«Торпедо» - «Химик» - 3:5 (0:2, 2:2, 1:1). Голы: Стасюк, Белухин, Тунхузин – 
Юдов, Смирнов, Толузаков, Павлюков, Незнамов. 
 
«Сарыарка» - ХК «Рязань» - 1:3 (1:0, 0:2, 0:1). Голы: Сиксна – Огородников, 
Цветков, Дубинин. 
 
«Молот-Прикамье» - ХК «Саров» - 4:6 (1:1, 1:2, 2:3). Голы: Цапаев, Андриянов, 
Карлин, Абрамов – Шерстюков-2, Голденков, Хасаншин, Богословский, Ямкин. 
 
«Спутник» - «Ариада» - 4:3 ОТ (1:1, 0:1, 2:1, 1:0). Голы: Тарасов, Тополь-2, 
Воропаев – Исламов, Писарев-2. 
 
«СКА-Нева» - «Зауралье» - 2:0 (0:0, 1:0, 1:0). Голы: Гребенников, Чувиляев. 
 
ТХК – «Рубин» - 3:1 (2:0, 1:0, 0:1). Голы: Пайор, Потякин, Волошенко – Иванов. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

14 ноября 2015 года: 
 
14.00. «Торпедо» - ХК «Рязань». 
14.00. «Сарыарка» - «Химик». 
15.00. «Молот-Прикамье» - «Ариада». 
15.00. «Спутник» - ХК «Саров». 
17.00. «СКА-Нева» - «Рубин». 
17.00. ТХК – «Зауралье». 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Артем Федоров («Динамо») – 21 (10+11) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Андрей Демидов («Нефтяник») – 13 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Рязань») – 14 (5+9) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 6 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 95,6. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  



Сергей Хорошун (ТХК) – 1,15. 
 
Вратари (сухие игры):  
Ильяс Гафиуллин («Зауралье») – 4. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 14». 
 
Победные голы:  
Александр Шаров («Челмет») – 3. 
 
Штрафное время:  
Анатолий Степанов («Буран») – 56 минут. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 22 48 

2. «Нефтяник»  23 43 
3. «СКА-Нева»  22 42 

4. «Ижсталь»  21 42 

5. ХК «Рязань»  22 42 
6. «Динамо»  23 40 

7. «Ермак» 21 39 
8. «Торос» 21 39 

9. «Буран»  21 38 

10. ХК «Саров»  22 38 
11. «Молот-Прикамье»  20 37 

12. «Зауралье» 20 35 
13. «Торпедо» 21 33 

14. «Челмет»  21 32 

15. «Рубин»  20 30 
16. «Сокол»  21 30 

17. «Ариада»  22 30 
18. «Сарыарка» 21 29 

19. «Звезда»  21 28 
20. «Спутник»  20 26 

21. «Южный Урал»  21 26 

22. «Барс» 23 24 
23. «Дизель» 21 21 

24. «Химик»  22 20 
25. «Кристалл» 21 13 

26. «Звезда-ВДВ»  23 9 
 
 



 
 
 
 
НОВОСТИ 
ЦИФРЫ НЕДЕЛИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Вернемся к предыдущим публикациям и посмотрим – есть ли какие изменения в 
числах? Есть, и не одно.  
 
Самый возрастной гол сезона теперь на счету Максима Слыша из «Кристалла». 
30 октября в домашней игре против «Сокола» он забросил шайбу в 
возрасте 36,77лет. В «Кристалле» сейчас выступает и самый возрастной хоккеист 
лиги Василий Турковский. 9 ноября он вышел на лед в возрасте 41,18 года. Если 
он выйдет на лед после 14 января, то станет самым возрастным хоккеистом ВХЛ 
за ее шестилетнюю историю. Также Василий Николаевич имеет все шансы 
переписать на свое имя рекорд с самой возрастной шайбой лиги. Для этого ему 
достаточно огорчить соперников в любом матче после 11 декабря.  
 
В четырех клубах за прошедшее время улучшены вратарские рекорды по 
продолжительности безголевых отрезков. На сегодняшний день они таковы:  
 
«Звезда» - Андрей Филоненко 82 минуты и 52 секунды  
«Барс» - Денис Перевозчиков 87 минут и 46 секунд  
«Химик» - Александр Трушков 92 минуты и 29 секунд  
«Звезда-ВДВ» - Евгений Аликин 99 минут и 5 секунд  
 
Как видите, показатели не заоблачные и вполне вероятно, что к теме рекордов в 
этой номинации по ходу сезона мы еще вернемся.  
 
Тренерский юбилей. 9 ноября ТХК на своем льду обыграл «Южный Урал» со 
счетом 3:0. Это была 150-ая победа наставника тверичей Алексея Геннадьевича 
Ждахина в ВХЛ. Только у трех тренеров побед в ВХЛ больше. Это Мисхат 
Фахрутдинов (232), Ришат Гимаев (166) и Руслан Сулейманов (158).  
 
В первых числах декабря должен провести свой 300-ый матч в ВХЛ Ришат 
Гамирович Гимаев. Но весь его тренерский путь гораздо продолжительнее и 
весомее. С сезона 2002/03 и по сегодняшний день он в качестве главного тренера 
в высшей лиге и ВХЛ провел 782 матча. И это на сегодняшний день тренерский 
рекорд «вышки». Если все будет нормально, то уже в январе наставник 
«Нефтяника» должен провести свою 800-ую игру. Насколько значимая эта отметка 
говорит тот факт, что более 500 игр в «вышке» числится только в реестрах 
еще 4 тренеров (Андрей Кирдяшов, Виктор Семыкин, Владимир 
Шиханов и Мисхат Фахрутдинов). Кстати, общепризнанные мэтры 
отечественного тренерского цеха Виктор Тихонов и Геннадий Цыгуров никогда 
не считали зазорной работу во втором эшелоне нашего хоккея. У 
Тихонова 237 матчей в высшей лиге, у Цыгурова и того более – 418.  
 
И о сериях команд. Динамовцы из Балашихи прервали свою клубную рекордную 
серия игр с заброшенными шайбами на отметке 45 игр, не сумев 8 ноября в 
домашней игре поразить ворота «Рубина». СКА-Нева все-таки установила 



клубный рекорд по количеству игр подряд с набранными очками. Теперь он 
равен 8матчам. Девятый матч очков не принес – поражение в домашней игре от 
«Челмета» 2:3. Текущая серия побед ХК «Рязани» (5 выигрышей кряду) – это 
повторение клубного достижения. Для установления нового рекорда придется 
завтра очень постараться в выездной игре в Караганде. «Кристалл» продолжает 
серию без «сухих» матчей, которая продолжается вот уже 69 игр.  
 
Лишь шесть троек забросили более 10 шайб «на троих» в этом сезоне. Речь идет 
не об арифметическом суммировании заброшенных шайб каждым игроком, а о 
шайбах, заброшенных при нахождении именно этих сочетаний игроков на льду.  
 
Пилипенко-Федоров-Шипов («Динамо») – 14  
Карлин-Куликов-Пискунов («Молот-Прикамье») – 14  
Волошенко-Зимин-Пайор (ТХК) – 12  
Абрамов-Захарчук-Ремезов («Молот-Прикамье») – 12  
Упитис-Чубыкин-Юшков («Ермак») – 11  
Коньков-Мищенко-Хасаншин (ХК «Саров») - 10 
 
ГЕРМАН СКОРОПУПОВ И АНДРЕЙ ШЕВЕЛЕВ ПРОВЕЛИ РЕПЕТИЦИЮ МАТЧА 
6 ФЕВРАЛЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В среду в Твери состоялся большой хоккейный праздник. Во-первых, вниманию 
публики были представлены свитера сборной администрации Тверской области и 
команды руководителей клубов ВХЛ, в которых они выйдут на лед стадиона 
«Химик» 6 февраля будущего года – за день до проведения основного матча 
«Русской классики»-2016. А, во-вторых, команда Губернатора Тверской области 
Андрея Шевелева провела товарищеский матч против сборной журналистов, 
объединенной под названием «Российская пресса», в составе которой на 
площадке появился… управляющий директор ВХЛ Герман Скоропупов. Но обо 
всем по порядку.  
 
Первой частью праздника была презентация формы. Для того, чтобы это сделать 
Андрей Шевелев и Герман Скоропупов отправились на место февральских 
хоккейных баталий под открытым небом – стадион «Химик». И даже 
установившаяся в эти дни в Твери пасмурная погода с накрапывающим дождем 
не помешала им показать через объектив фотоаппарата насколько же интересной 
и качественной получилась форма сборной администрации Тверской области и 
команды руководителей клубов ВХЛ. Напомним, традиционная встреча пройдет в 
рамках «Русской классики» 6 февраля 2016 года в Твери и будет приурочена к 50-
летию первого противостояния советского и канадского хоккея на российской 
земле, которое состоялось как раз в Калинине в 1966 году.  
 
Именно поэтому референсами для дизайна формы команд-участниц матча 6 
февраля послужили свитера сборных СССР и Канады, правда, времен 
Суперсерии-1972. Возможности современного производства вкупе с технологиями 
и материалами прошлого позволили максимально приблизиться к оригиналам. 
Для достижения наибольшей аутентичности свитера имеют классическую круглую 
горловину, а в качестве основы для игровых номеров и фамилий выбран фетр.  
 
А вечером на площадке ледового дворца «Юбилейный» состоялся товарищеский 
матч между командой Губернатора Тверской области Андрея Шевелева и 



«Российской прессой» - сборной журналистов, которые таким образом 
отпраздновали 14-летие существования команды. В их рядах, кстати, на лед 
вышел и Герман Скоропупов. Так что матч можно было официально считать 
репетицией игры 6 февраля под открытым небом.  
 
Эта встреча в Твери была уже не первой для «Российской прессы» - в 2013 году 
она уступила в таком же товарищеском матче 4:7. Поэтому на сей раз стремилась 
к реваншу, и привезла в город очень сильный состав во главе с журналистом 
Первого канала Антоном Верницким, комментатором КХЛ-ТВ Денисом 
Казанским, экспертами КХЛ-ТВ, а по совместительству в недавнем прошлом 
многократными чемпионами России Александром Гуськовым и Алексеем 
Бадюковым, и редактором сайта ВХЛ Сергеем Бегишевым.  
 
Но и команда Губернатора была не лыком шита. В ней на лед помимо Андрея 
Шевелева вышли все тренеры ТХК и «Тверичей» из МХЛ во главе с Алексеем 
Ждахиным, хоккеисты ТХК Алексей Кудреман и Егор Антропов, а также 
президент тверского клуба Константин Буевич.  
 
Первый период закончился в пользу хозяев – 2:1, а вот второй уже в пользу 
гостей – 6:5. После чего свое веское слово сказал Кудреман, отметившийся 
несколькими важными голами, также забить в ворота соперника удалось и Андрею 
Шевелеву. Тем не менее, за две минуты до конца третьего периода на табло 
горели равные цифры – 9:9. Но пара удачных атак и гол в пустые ворота после 
того, как журналисты заменили вратаря шестым полевым игроков, привели к 
победе команды Губернатора Тверской области - 12:9. 
 
ИГОРЬ КРИВОШЛЫК: РЕБЯТА ПРОЯВИЛИ ХАРАКТЕР И БОЙЦОВСКИЕ 
КАЧЕСТВА 
 
Источник: пресс-служба «Звезды». 
 
В Чехове местная «Звезда» обыграла саратовский «Кристалл» - 5:2. После матча 
наставник гостей Игорь Кривошлык дал к нему свой комментарий.  
 
- Мы провалили второй период, первый и третий периоды, я считаю, отыграли 
неплохо, была равная борьба. Я поблагодарил ребят за то, что проявили характер 
и бойцовские качества. Так должно быть в каждой игре, - был краток специалист. 
 
АНДРЕЙ НИКИШОВ: РАД, ЧТО КОМАНДА НЕ РАЗВАЛИЛАСЬ ПРИ СЧЕТЕ 0:3 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
В Воронеже местный «Буран» оказался сильнее пензенского «Дизеля» - 4:2. 
После матча наставник гостей Андрей Никишов попытался найти причины 
поражения.  
 
- Создали комфортное преимущество хорошему сопернику, укомплектованному 
хорошими нападающими, которые за счет своего мастерства его и реализовали. 
И, конечно, отыгрываться очень тяжело, - заметил специалист. - Но рад, что 
команда не развалилась после 0:3, подобрались, имели возможность сравнять, но 
пока наш состав, конечно, не может тягаться на равных. Будем работать дальше и 
прерывать эту полосу неудач. 
 



АЛЕКСАНДР ТИТОВ: САМИ СЕБЕ СОЗДАЕМ ГОЛОВНУЮ БОЛЬ В КОНЦОВКЕ 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
В Воронеже местный «Буран» оказался сильнее пензенского «Дизеля» - 4:2. 
После матча наставник хозяев Александр Титов дал ему свою оценку.  
 
- Хочу поздравить и ребят, и болельщиков с победой! «Дизель» - хорошая 
команда, знали, что в нем есть индивидуально сильные ребята. Поэтому и 
настрой был соответствующим, - заметил Титов. - Немножко мы, наверное, еще 
не умеем доводить до конца такие матчи с комфортным преимуществом. Сами 
себе создаем головную боль в концовке. Хорошо, что дотерпели – молодцы! И 
выиграли игру. Заработали три очка в свою копилочку. И сейчас перед тяжелым 
выездом – это то, что нам было необходимо. 
 
МАРАТ АСКАРОВ: РЯД НАШИХ РЕБЯТ «ЗАПЛЫЛИ», НЕДОБЕГАЮТ, 
НЕДОРАБАТЫВАЮТ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
По прибытию домой после выездной серии ангарский «Ермак» получил 
небольшой отдых, а со вторника приступил к двухразовым тренировкам. По 
традиции главный тренер ангарской команды Марат Аскаров подвел итоги 
выезда в Поволжье и Казахстан.  
 
- Провели два шикарных матча в Саратове и Пензе, и потерпели два поражения - 
в Усть-Каменогорске и Караганде. По горячим следам были пресс-конференции, 
но что вы можете сказать, проведя анализ игр на холодную голову? - Как я уже 
говорил, игра с «Торпедо» была у команды бесхарактерной и безволевой. Это 
потом перетекло в настрой на матч со следующим соперником - «Сарыаркой». Да, 
провели две первые игры хорошо. Не было претензий к игрокам. А потом 
последовал тридцатичасовой переезд из Пензы в Усть-Каменогорск. Три дня в 
ожидании матча. Видимо, одна из причин состоит в том, что парни «заварились» в 
собственных эмоциях. Долго ждали, из тонуса вылетели. Может быть, стоило эту 
игру провести пораньше? «Торпедо» было уже дома. Вторая причина, к которой я 
больше склоняюсь, видится в том, что ряд наших хоккеистов немного «заплыли», 
где-то стали недорабатывать, где-то недобегают, не толкаются. Говорил, 
повторюсь еще раз, в нашей команде нет ярких звезд, великолепных мастеров, 
«Ермак» силен только командными действиями. Когда все вместе, мы сила, у нас 
все получается. Как только некоторые хоккеисты начинают думать, что они 
мастера с большой буквы, не являясь таковыми, у нас начинаются проблемы. И 
третий фактор. Чемпионат в этом сезоне весьма насыщено протекает. Четыре 
игры на выезде, четыре дома. Перелеты и переезды участились, где-то у 
спортсменов батарейки сели. 16 ноября начинаем домашнюю серию, есть неделя, 
чтобы поднагрузить ребят, подзарядить батарейки. До Нового года осталось 13 
матчей, нужно побеждать, как можно чаще, укреплять позиции. Для нас, тренеров, 
эти поражения тоже хороший урок. Пусть эти недочеты проявятся раньше, для 
того чтобы мы сделали выводы, и у нас было время на исправление. Поражения 
дают шанс увидеть тех игроков, кто в таком режиме насыщенности игр не может 
себя показать, на кого можно рассчитывать, а на кого нет. При практически 
одинаковых шансах у большинства команд я бы назвал этот чемпионат 
чемпионатом равных возможностей. 
 



УВАЕВ БЕРЕТ ШЕСТУЮ ПОБЕДУ, АКИФЬЕВ – НЕТ, И ПЕРВЫЙ УСПЕХ 
ВАЛИУЛЛИНА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Усть-Каменогорске продолжился ренессанс «Химика». В Перми кому-то пора 
задуматься о присутствии в клубе. В Нижнем Тагиле Валиуллин начинает и 
выигрывает. А в Санкт-Петербурге проходит дуэль вратарей. Обо всем этом и 
многом другом – в традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

ПОГОНЯ ДНЯ 
«ТОРПЕДО» – «ХИМИК» – 3:5 

Воскресенский «Химик» раззабивался. В минувших двух поединках команда 
Сергея Кремлева не просто победила «Кристалл» и «Дизель», она разгромила 
обоих противников в основное время. Правда, с тех пор прошло уже пять дней. 
После короткой домашней серии «Химики» получили передышку, и теперь 
отправились в турне по Казахстану и Сибири со свежими силами.  
А первым соперником воскресенцев на этом выезде стало «Торпедо». Турнирная 
ситуация у усть-каменогорского клуба, конечно, лучше, чем у их нынешнего 
оппонента, однако и расслабляться подопечным Алексея Фетисова нельзя было 
ни в коем случае. Перед этим матчем торпедовцы располагались на 13 месте 
общего зачета, и снизу их подпирала толпа кровожадных конкурентов. Чуть 
снизишь бдительность – сожрут! 
Наверняка игроки «Торпедо» все это понимали, однако «химиков» все же 
недооценили. Иначе чем объяснить тот факт, что к 24-й минуте матча хозяева 
«горели» 0:4? В первом периоде гости по большому счету сумели навязать усть-
каменогорцам свою игру. Дела двигались достаточно спокойно, моментов у обоих 
ворот было немного, однако «Химик» показал отменную их реализацию, забив два 
безответных гола. Отличились Юдов и Смирнов. А после перерыва их 
поддержали результативными действиями Толузаков и Павлюков, и положение 
«Торпедо» из неприятного вовсе стало плачевным. 
Естественно, хозяева бросились отыгрываться. К третьей двадцатиминутке их 
отставание исчислялось уже не четырьмя шайбами, а двумя – сократили разрыв 
Стасюк и Белухин. Однако «камбэка» не случилось. В заключительном периоде 
команды обменялись голами за авторством Незнамова и Тунзухина, так что 
заработанной ранее форы «Химику» хватило для победы. 2 (1+1) очка в матче 
набрал Илья Павлюков. 
Фетисов позже на пресс-конференции просил прощения у болельщиков: 
- Хочется извиниться перед нашими болельщиками. Мы не показали никакой игры, 
мы провалили начало. Что бы мы ни меняли в своих действиях, ничего не 
получалось. Не было той активности, за счет которой мы можем побеждать. По 
горячим следам очень легко назвать виноватых в поражении – виноват я. 
А Сергей Кремлев оказался доволен прогрессом своих игроков: 
- Я очень рад этой победе, и благодарен команде за то, что она выполнила план 
на игру. Небольшой сбой был во втором периоде, но там мы много играли в 
меньшинстве. Я считаю, мастерство ребят растет. Многие из них первый год во 
взрослом хоккее, но от игры к игре они действуют все лучше.  
 

СЕРИЯ ДНЯ 
«САРЫАРКА» – ХК «РЯЗАНЬ» – 1:3 

Безоговорочный победитель прошлого регулярного чемпионата «Сарыарка» пока 
буксует. У карагандинцев на этот раз совершенно не задался сентябрь, и 
последствия тех неудач до сих пор серьезно сказываются на положении команды 



в таблице. Перед текущим игровым днем подшефные Вадима Епанчинцева 
располагались вне числа 16-ти лучших, однако перед некоторыми конкурентами 
имели кое-какую фору в виде одного лишнего матча. И посостязаться в этом 
матче им предстояло с ХК «Рязань». 
А рязанцы-то в последнее время выглядели ого-го! Пять чистых побед подряд! 
«Горожане» одного за другим одолели «Челмет», «Рубин», «Зауралье», «Дизель» 
и «Кристалл», а потом получили несколько дней на отдых. Впрочем, и 
«Сарыарка» в этот вечер выходила на лед после мини-каникул. 
Что ж, по окончании этой встречи в рязанской коллекции прибавилось скальпов. 
Счет открыли хозяева: не использовав на старте поединка любезно 
предоставленное соперником большинство, чуть позже карагандинцы отличились 
в равных составах. Гол на свой счет записал Эдгарс Сиксна. Однако после такого 
позитивного начала «Сарыарка» упустила нить игры, и дальше шайбы 
забрасывал только ХК «Рязань». 
При этом не сказать, что «горожане» издевались над противником, они просто 
реализовывали свои моменты. Причем ключевую роль здесь сыграли их действия 
в численном преимуществе. Во втором периоде рязанцы дважды использовали 
лишнего: сначала это сделал Сергей Огородников, а чуть позднее – Егор Цветков. 
Ну а в третьем отрезке гости просто не допустили со стороны хозяев финального 
штурма, за три минуты до сирены забил Артем Дубинин. 
Вячеслав Уваев после игры был лаконичен: 
- Напряженный матч. Большинство и хорошая игра нашей команды в обороне 
помогли одержать победу. Наш вратарь Юрий Петров отыграл на пятерку. 
А Епанчинцев выделил ключевой момент встречи: 
- Первый период занесу своей команде в актив. А сломало нам игру пятиминутное 
удаление. Потом втроем играли. По самоотдаче претензий к ребятам нет, просто 
команда соперник здорово сыграла в позиционной обороне и не позволила нам 
спасти матч. 
 

«ПРОРВАЛО» ДНЯ 
«МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» – ХК «САРОВ» – 4:6 

Матчем против ХК «Саров» «Молот-Прикамье» заканчивал длинную домашнюю 
серию. И как раз в данной встрече решалось, успешной или нет станет эта череда 
игр на своем льду. До приезда саровчан пермяки одержали две победы и 
потерпели два поражения, опустившись таким образом аж на девятое место в 
рейтинге. Имелись у «медведей», правда, две игры в запасе, но очки в них еще 
надо было отвоевать у таких вот крепких оппонентов, как нынешний.  
В свою очередь подопечные Игоря Аверкина перед матчем в Перми несколько 
сдали свои позиции. Виной тому одно за другим чистые поражения от ТХК, 
«Тороса» и «Ижстали». А что самое печальное – за три этих поединка «горожане» 
забросили лишь одну шайбу. «Уже восемь периодов подряд не забиваем, – 
сетовал пару дней назад Аверкин. – Огромная проблема».  
Видимо, голы саровчане берегли именно для этого матча. Он получился 
совершенно равным, однако закончился в основное время, и заброшено в нем 
было ни много ни мало 10 шайб. В стартовой двадцатиминутке команды по разу 
реализовали большинство. Первым это сделал молодой защитник 
«молотобойцев» Цапаев, а немного погодя счет сравнял Шерстюков. После 
перерыва гости предприняли попытку оторваться – до «плюс два» преимущество 
саровчан довели Голденков и Хасаншин. И дальше оранжевые как ни старались – 
не смогли догнать «горожан». 
Дважды разрыв сокращался до минимального. Однако, например, после шайбы 
Андриянова дуплетом отличились Богословский и Ямкин, восстановив статус-кво. 
Да, позже Карлин и Абрамов вновь установили на табло разницу в один гол и 



дали понять, что «Молот» до последнего не сдастся. Но к тому времени 
секундомер уже отсчитывал последние мгновения, а чуть позднее пустые ворота 
хозяев, в плюс ко всему, поразил Шерстюков. По 2 (1+1) очка в поединке набрали 
Цапаев и Андриянов, а форвард хозяев Иван Захарчук отдал передачу и еще на 
шаг приблизился к лидеру бомбардирской гонки. 
Аверкин по окончании матча рассказал о том, что помогло его команде добыть эту 
«викторию»: 
- Нам очень была нужна победа. Когда проигрываешь три встречи подряд, и при 
этом забиваешь всего один гол, осадок остается серьезный. На этот раз и с 
помощью божьей, и с помощью собраний, и увещеваний, мы забили шесть голов. 
Но! Мы очень много пропустили. До третьего гола у меня претензий не было, а 
потом запаниковали. 
А вот Александр Гулявцев к своим подопечным был суров: 
- Знали, что соперники к нам приехали «раненые» – очков с выездной серии не 
везут. Все были в курсе. И вроде бы: предупрежден, значит вооружен. Но 
началась анархия со стороны тех игроков, на которых мы возлагаем надежды. Я 
уже говорил, что кому-то нужно немного призадуматься о присутствии в нашем 
клубе. Если они не задумаются, то об этом задумаемся мы.  
 

ДЕБЮТ ДНЯ 
«СПУТНИК» – «АРИАДА» – 4:3 от 

Матч против «Ариады» для «бобров» был серьезной проверкой. 11 ноября 
«Спутник» расстался с Владимиром Голубовичем, с начала прошлого сезона 
занимавшим в клубе пост главного тренера. А исполняющим обязанности 
рулевого был назначен Марат Валиуллин, в последнее время работавший в 
«Спутнике» менеджером по селекции. Возможно, руководство тагильчан пошло на 
рискованный шаг, однако порой взбодрить игроков могут только радикальные 
меры. А взбодриться оранжевым было нужно: из последних семи матчей они 
проиграли пять. 
Что же касается «Ариады», то в зону плей-офф волжане пока не входят, хоть и 
держатся вблизи от нее. Игровая статистика команд была сопоставима, так что 
тагильских зрителей ждал поединок равных возможностей. Разве что в 
мотивации, наверное, преимущество имел «Спутник». 
Он и оказался сильнее в этом поединке. Правда, для выявления победителя 
командам не хватило стандартного часа. «Ариада» открыла счет уже на шестой 
минуте, когда Александр Исламов первым успел на добивание. Усилиями 
Дмитрия Тарасова «спутники» вскоре догнали гостей, и на короткое время в матче 
установился паритет. Едва начался второй период, как волжанин Андрей Писарев 
реализовал большинство, и «бобрам» далее понадобилось немало времени, 
чтобы вновь сравнять цифры на табло. Сделал это Сергей Тополь. 
Существенное значение в данном матче имела игра в неравных составах. До 
окончания третьей двадцатиминутки противники по разу поразили ворота друг 
друга в формате «5 на 4». Причем на этот раз отыгрываться пришлось уже гостям 
– после гола Вячеслава Воропаева от поражения в основное время гостей спас 
все тот же Писарев. Ну а в овертайме Тополь оформил дубль и принес 
оранжевым первую победу под руководством нового наставника. Бомбардирскими 
подвигами в этой дуэли отличились Писарев (2+1), Исламов (1+1), Тарасов (1+1), 
Дубровин (0+2), Тополь (2+0) и Фахрутдинов (0+2). 
Наставник «Ариады» Андрей Царев после окочанчания поединка явно был 
расстроен: 
- Обидно проигрывать такие матчи: ведя в счете, потом сравнивая его. Те люди, 
на которых надеешься больше всего, они же в итоге и подвели. Хорошо, что взяли 
очко. 



А Марат Валлиулин был доволен результатом: 
- Ребята бились, сражались. Проигрывая в счете, вышли на третий период 
единым коллективом. Немного не хватило в основное время, но это соперник 
заставил нас так действовать. А в овертайме нам больше повезло.  
 

ВРАТАРСКАЯ ДУЭЛЬ ДНЯ 
«СКА-НЕВА» – «ЗАУРАЛЬЕ» – 2:0 

Перед встречей со «СКА-Невой» в копилке курганцев звенело на три очка 
меньше, но и матчей питерцы сыграли на два больше. Текущая игровая форма 
«Зауралья» смотрелась неплохо, курганским игрокам явно на пользу пошли те дни 
перерыва, что представились им календарь. Недавние 1:6 от «Бурана» были 
забыты как страшный сон, и подопечные Сергея Душкина горели желанием вновь 
вступить в заочную борьбу с ТХК за негласное звание лучшей обороны лиги. 
А вот продвижение питерских «армейцев» по таблице в последнее время 
застопорилось. В шести минувших матчах у «невских» случились четыре 
поражения. И пусть три их них были буллитными, проигрыш никогда не 
настраивает на положительный лад. Правда, «СКА-Неве» должен был добавить 
уверенности тот факт, что «Зауралье» питерцы в минувшем сезоне одолели 
дважды. 
С точки зрелищности этот матч уступил всем, что были в программе нынешнего 
игрового дня. Шутка ли: в Нижнем Тагиле было заброшено семь шайб, в Усть-
Каменогорске – восемь, в Перми – 10! А на льду питерского стадиона 
«Хоккейный» их случилось лишь две.  
После довольно живого стартового периода, в котором обе команды безуспешно 
попробовали свои силы в большинстве, счет в середине второго открыла «СКА-
Нева». С передач Леонида Королева и Дениса Кондратьева забросил Илья 
Гребенников. В начале третьей двадцатиминутки Артур Чувиляев укрепил 
преимущество питерцев, и далее хозяева бросили все силы на то, чтобы 
сохранить для Игоря Шестеркина заслуженный «сухарь». Сделать это «невским» 
удалось, и таким образом Шестеркин сравнивается по этому показателю с 
Ильясом Гафиуллиным, против которого, собственно, и играл. 
Душкин по окончании встречи признался, что не все его игроки оказались готовы к 
матчу: 
- По движению команда выглядела неплохо. Но, к сожалению, несколько 
хоккеистов выпали, еще на предыгровой разминке было это видно. Мы надеялись, 
что они смогут войти в игру, но что-то пошло не так.  
А его визави Сергей Пушков отметил, что план на матч его игроки выполнили: 
- Обе команды играли на хороших скоростях. Считаю, что в первом периоде мы 
немного уступали, но затем смогли переломить игру. Очень здорово сыграли в 
обороне, выполнили все, что планировали. К чему готовились – то и сделали.  
 
 

СОСТОЯТЕЛЬНОСТЬ ДНЯ 
ТХК – «РУБИН» – 3:1 

В этот вечер ТХК имел отличный шанс оторваться, наконец, от своих ближайших 
преследователей более чем на два очка. Команда Алексея Ждахина еще в 
прошлом году показывала приличный хоккей с акцентом на внимательность в 
защите, и не просто так по итогам регулярки стала тогда третьей. Но в этот раз 
«крылатые» серьезно нацелились на победу в гладком первенстве. Однако 
данный матч вовсе не обещал лидеру чемпионата легкой прогулки. 
В гости в Тверь приехал тюменский «Рубин». Но не тот тюменский «Рубин», 
который в октябре выдал длинную серию поражений, а тот, который вот уже пять 
матчей подряд ни отдает соперникам ни очка. К тому же и пропустили тюменцы за 



это время всего пять раз. Что же, пришедших на стадион «Юбилейный» 
болельщиков ожидал сугубо оборонительный хоккей? 
Вопреки ожиданиям, игра оказалась довольно живой. Однако до определенного 
момента свои возможности реализовывала только одна команда – ТХК. «Рубин» 
же все никак не мог распечатать ворота хозяев, и тому была веская причина: если 
в прошлой игре «крылатых» «сухарь» оформил Игорь Сапрыкин, то теперь это 
вознамерился сделать Сергей Хорошун.  
В стартовой двадцатиминутке голами отличились Пайор (с передач Волошенко и 
Михнова) и Потякин, в средней – забросил Волошенко (с передач Михнова и 
Пайора). Таким образом именитый форвард Алексей Михнов, вернувшийся в ТХК 
из КХЛ, сразу начал доказывать свою состоятельность. А «шатаут» у Хорошуна 
все-таки сорвался. В начале третьего периода шайбу забросил Егор Иванов, и 
хотя особенных дивидендов «Рубину» этот гол не принес, «сухого» поражения 
тюменцам все же удалось избежать. 
Главный тренер гостей Алексей Акифьев увидел в этом поражении 
положительные моменты: 
- Мы проиграли, но у нас были моменты, которые мы могли реализовать. И тогда 
игра сложилась бы по-другому. По самоотдаче, желанию и борьбе претензий нет. 
Ребята молодые, допустили некоторые ошибки. Но если они будут так же 
работать, то мы будем двигаться дальше.  
В свою очередь Алексей Ждахин поддержал «рубиновых»: 
- Спасибо соперникам, они действительно, двигаются в правильном направлении. 
«Рубин» – молодая, хорошая, напористая команда. По матчу скажу, что очень 
трудно найти свою игру, а потерять – легко. Мы ее пока ищем. 
 
 
АЛЕКСЕЙ ФЕТИСОВ: ЧТО БЫ НИ ДЕЛАЛИ – НИЧЕГО НЕ ПОЛУЧАЛОСЬ 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
В Усть-Каменогорске местное «Торпедо» уступило воскресенскому «Химику» - 3:5. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Хочется извиниться перед нашими болельщиками. Мы не показали никакой игры, 
мы провалили начало матча, - заметил главный тренер «Торпедо» Алексей 
Фетисов. - Быстрые голы сломали план на встречу, пришлось перестраиваться. 
Что бы мы ни меняли в игре, ничего не получалось. Не было той активности, за 
счет которой мы выигрываем матчи. Кто хочет больше, кто больше старается, тот 
и получает результат. Соперник был сильнее нас. По горячим следам очень легко 
назвать виноватых в поражении - виноват я.  
 
- Я очень рад этой победе, и благодарен ребятам за то, что они практически 
выполнили план на игру, - сказал в свою очередь наставник «Химика» Сергей 
Кремлев. - Может быть, во втором периоде был небольшой сбой, но там мы 
много играли в меньшинстве. Дали сопернику шанс при счете 4:0, вернули его в 
игру. А ведь впереди еще был третий период и счет всего 4:2, и шансы у 
соперника конечно появились. Доволен еще тем, что в третьем периоде, когда ход 
матча обязывал соперника идти вперед, перехватить инициативу, ребята 
грамотно оборонялись. И единственный голевой момент у наших ворот был, когда 
нам забили гол, хотя мы несколько раз еще могли добиться результата. Я считаю, 
мастерство ребят растет, и от игры к игре они действуют лучше, все-таки многие 
играют первый год во взрослом хоккее. Конечно, это вызывает удовлетворение. 
 



МАРАТ ВАЛИУЛЛИН: КОМАНДА БЫЛА ЕДИНЫМ КУЛАКОМ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
В Нижнем Тагиле местный «Спутник» в овертайме оказался сильнее «Ариады» - 
4:3. После матча наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- А что тут комментировать?! Обидно проигрывать такие игры: ведя в счете, потом 
сравнивая его. Те люди, на которых надеешься больше всего, они же в итоге и 
подвели. Хорошо, что взяли очко. Больше сказать нечего, - был краток главный 
тренер «Ариады» Андрей Царев.  
 
- Во-первых, хотел бы поздравить наших болельщиков с этой долгожданной 
победой, тяжелой победой. Ребята бились, сражались, проигрывая в счете, 
вышли на третий период единым коллективом, - заметил в свою очередь 
исполняющий обязанности наставника «Спутника» Марат Валиуллин. - Немного 
не хватило в основное время, но это соперник заставил нас так действовать. А в 
овертайме нам больше повезло. Ребята были единой командой, как говорится, 
единым кулаком. 
  
ПРЕСС-ЦЕНТР 
АЛЕКСЕЙ ШИРОКОВ: У «ЗВЕЗДЫ» И СБОРНОЙ ЛАТВИИ ОДНА ЦЕЛЬ – ПЛЕЙ-
ОФФ 
 
Источник: пресс-служба «Звезды». 
 
С 5 по 7 ноября в Лиепае прошел первый в сезоне этап «Еврочелленджа». В 
составе сборной Латвии на этом турнире выступил нападающий 
чеховской «Звезды» Алексей Широков, который принял участие во всех 
трех матчах – против Японии, Беларуси и Италии и отметился 5 (2+3) 
очками, став лучшим бомбардиром команды. В интервью пресс-службе 
клуба Алексей поделился впечатлениями о прошедшем турнире, в том 
числе и о встрече с экзотической сборной Японии, а также рассказал о 
буднях «Звезды».  
 
- Алексей, вы выступаете за сборную Латвии более 10 лет и являетесь 
одним из ее ветеранов. Какие задачи сейчас стоят перед вашей сборной?  
- Основная задача каждый год у сборной Латвии попасть в плей-офф чемпионата 
мира, а задача-минимум не вылететь из группы, так как вернуться в топ-дивизион 
сейчас стало гораздо тяжелее. Все команды подравнялись, и борьба будет 
серьезной. Для меня лично важно помочь команде выполнить данные цели, если 
конечно, уровень игры и функциональное состояние позволит принять участие в 
чемпионате мира.  
 
- Какие впечатления сложились у вас от прошедшего турнира в Лиепае? 
Насколько сильный был состав команд?  
- Белорусская команда показала очень хорошую игру – хоккеисты играют в 
канадском стиле плюс сохранилась советская школа, что позволяет им 
показывать агрессивный, и в то же время умный хоккей. Не зря белорусы в 
последние годы стабильно входят в восьмерку сильнейших на чемпионатах мира. 
У итальянцев тоже канадский тренер, который прививает им североамериканский 
хоккей, и если раньше они занимались натурализацией иностранцев, то сейчас 
отдают предпочтение собственным молодым воспитанникам. В принципе, уровень 



игры на турнире был примерно одинаковый. Белорусы были чуть лучше 
остальных, может хуже сыграли японцы, которые подустали после игры с нашей 
сборной. Скорей всего, это связано с долгим перелетом с Дальнего Востока и 
акклиматизацией, которая сказалась как раз ко второму и третьему матчам с их 
участием.  
 
- Вы встречались на турнире с экзотической сборной Японии. Вы уже играли 
против японцев, будучи игроком «Амура». Как вам состав команды, какой 
она исповедует стиль? И какие на ваш взгляд перспективы у команд 
Дальнего Востока в свете возможного участия на чемпионатах мира и в 
КХЛ?  
- Замечу, что у японской сборной тренер тоже канадец. Он старается, чтобы его 
подопечные играли в активный хоккей и прессинговали на льду. 4-5 японских 
хоккеистов довольно техничные, неплохо катаются и могут импровизировать, а 
остальная команда работает четко по тренерскому заданию. Разрушу стереотипы 
о низкорослых японцах, те же 4-5 игроков были ростом за 190 см. А так в 
основном хоккеисты среднего роста, не маленькие, но и не комплекции борцов 
сумо. Что касается международных перспектив этой сборной, я знаю, что уже 
давно и успешно существует Азиатская хоккейная лига, с командами из которой я 
играл еще в 2004 году. За эти годы, я думаю, те же японцы воспитали поколение 
своих молодых игроков, которые, зная их отношение к любому порученному делу, 
составят конкуренцию командам среднего эшелона на международной арене. 
Сборной Японии в прошлом году не хватило одного-двух очков, чтобы подняться в 
более высокий дивизион. В качестве примера можно привести сборные Франции и 
Австрии, которые 10-15 лет назад играли на полулюбительском уровне, а сейчас 
благодаря продуманной политике развития хоккея представляют достойную силу 
на чемпионатах мира.  
 
- Как проходит процесс становления «Звезды» и у вас какие 
взаимоотношения в коллективе молодыми ребятами, которые только 
пришли из молодежного хоккея?  
- Видно, что команда с каждой игрой добавляет. Коллектив у нас очень хороший, 
поэтому нет ничего, что помешало бы нам работать и повышать свою 
квалификацию. Мы выполняем свою работу и тренерские задания. Последняя 
игра показала, что у «Звезды» есть характер, и мы можем переломить ход 
неудачно складывающегося для нас матча. В команде мы стараемся не делить 
игроков на молодых и «стареньких». В этом вопросе со мной полностью 
солидарен и капитан команды Николай Пронин. У нас равные отношения и в 
раздевалке, и на льду. Если кто-то обращается за советом, всегда поможем и 
объясним. С молодыми ребятами тренироваться и играть интересно – 
понимаешь, что можешь выдерживать такие же нагрузки, а где-то нужно и 
подтянуться за ними.  
 
- Судя по тому, что вы являетесь одним из лидеров команды по набранным 
очкам, это молодежи нужно тянуться за вами и брать пример. Что мешает им 
показывать схожие результаты?  
- Не знаю, может еще не достает уверенности и стабильности в играх на этом 
уровне. Ребята, которые пришли из молодежной лиги, наберутся опыта в матчах 
со взрослыми мужиками, подтянут свое функциональное состояние, и результат 
не замедлит сказаться. Команда строится, будут еще ошибки, и нам предстоит 
еще много работать, чтобы достигнуть основной цели в этом сезоне – выйти в 
плей-офф чемпионата ВХЛ.  
 



 
П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 

 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

14 ноября 2015 года: 
 
11.00. «Юниор-Спутник» – ХК «Тамбов». 
13.00. «Мордовия» - «Кристалл-Юниор». 
14.00. «Алтай» – ХК «Ростов». 
16.00. ЦСК ВВС - «Славутич». 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  18 49 

2. «Мордовия» 18 45 
3. ХК «Тамбов» 20 42 

4. «Славутич»  20 31 

5. ЦСК ВВС 20 29 
6. «Алтай» 20 27 

7. «Кристалл-Юниор»  18 16 
8. «Сокол» 20 12 

9. «Юниор-Спутник» 18 7 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 26 (11+15) очко. 
 
Снайперы:  
Дмитрий Орлов (ХК «Тамбов») – 12 голов. 
 
Ассистенты:  
Сергей Волков («Мордовия») – 16 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,38. 
 
Штрафное время:  
Артем Кузнецов («Славутич») – 45 минут. 
 
НОВОСТИ 
ДМИТРИЙ ЗЫРЯНОВ ВОЗГЛАВИЛ «ЮНИОР-СПУТНИК» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 



Хоккейный клуб «Спутник» сообщил об изменениях в тренерском штабе 
«Юниора-Спутника».  
 
Валерий Кулибаба освобожден от занимаемой должности старшего тренера 
команды. 
 
Старшим тренером «Юниора-Спутника» назначен Дмитрий Зырянов. 
 
Дмитрий Сергеевич Зырянов родился 21 марта 1990 года в Нижнем Тагиле. 
Выпускник хоккейной школы «Спутник», всю карьеру с 2005 до 2014 года выступал 
за тагильские команды «Спутник» и «Спутник-2». До назначения на должность 
старшего тренера «Юниора-Спутника» работал тренером-преподавателем в 
ДЮСШ «Спутник». 
 
ДМИТРИЙ СУМЕЦ: МОЖЕМ КОНКУРИРОВАТЬ С «МОРДОВИЕЙ» И ХК 
«РОСТОВОМ» 
 
Источник: пресс-служба «Алтая». 
 
На послематчевой пресс-конференции по окончанию второго матча в 
Барнауле главный тренер тамбовчан пообещал, что постараются дать 
бой лидерам. А его визави из «Алтая» признался, что его игрокам не 
хватает мастерства для того, чтобы играть на удержание счета. 
 
Дмитрий Сумец, главный тренер ХК «Тамбов»:  
 
- Матчи были очень трудными и первый, и второй. Я думаю, зрителям игры 
понравились. В первом матче выигрывали 2:0 два периода, как бы ничего не 
предвещало, но пропустили шайбу. 2:1 - уже где-то был звоночек, что нужно не 
останавливаться, дальше играть. Если бы пропустили еще одну шайбу, 
неизвестно, как бы первый матч мог сложиться. Всегда говорю, что у нашей 
команды есть характер, спасибо ребятам, они показали его и вчера, и сегодня.  
Во втором матче, проигрывая при счете 2:3, переломили в третьем периоде, 
сравняли счет, а потом и забили победную шайбу. Еще раз хочу поблагодарить 
своих ребят за старательность, за самоотверженность, за то, что не опустили руки 
и довели матч до победы. «Алтай» - очень хорошая команда, нам понравилась, я 
думаю, все будет хорошо, и придут победы. 
 
- Чем объяснить, что вы так слабо провели второй период в сегодняшней 
игре? 
- Может быть, сказывается, что это уже четвертая игра на выезде. Может быть, 
перепад по времени, я это не сбрасываю со счетов. Может, где-то переутомление. 
Я это связываю с тем, что где-то уже тяжелее нам становится. 
 
- У вас вратари равные или нет? 
- Да, вратари у нас равные, и один, и второй. Их игра меня устраивает, мы верим 
в них, и доверяем и одному и второму.  
 
- Сейчас идет ожесточенная борьба за первое место. Как вы думаете, вы 
сможете с конкурировать с «Мордовией» и ХК «Ростовом»? 
- Да. Я считаю, что наша команда может с ними конкурировать. Сейчас у нас уже 
более сплоченный коллектив. В первых играх, когда мы с ними играли, у нас еще 
такого не было, мы проиграли на выезде. Сейчас они приедут к нам, думаю, 



дадим им бой. Будем биться до конца. Думаю, подтянемся к ним. Все силы 
отдадим. 
  
- Хотелось узнать ваше мнение об игроках, которые раньше играли за 
«Алтай» - Евгении Дзюбане и  Валерии Глухове. 
- Дзюбан получил травму плеча, и на долгое  время выбыл, нам смысла не было 
его держать. Валерий Глухов - защитник четвертого звена, когда идет 
напряженный матч, мы переходим на игру в три, а то и в два звена. 
  
Евгений Чернов, главный тренер «Алтая»: 
 
- Два тяжелейших для нас матча. Мы хотели реабилитироваться после 
«Славутича». По самоотдаче у меня претензий к ребятам нет, и под шайбу 
ложатся, бьются. Претензии в первом матче были к нападающим, потому что с 
одним голом очень тяжело выигрывать, хотя моменты и создавали. Был 
переломный момент где-то в третьем периоде при счете 1:2. Были два шанса 
забить у Ковязина – не забили. Во втором матче он, конечно, проявил себя - два 
гола забил. Сегодня нападающие вообще получше играли – три гола забили. Во 
втором периоде, конечно, должны были свои стопроцентные моменты забивать, 
делать задел в счете. Думаю, мы бы в этом случае смогли бы довести матч до 
победы. Не хватило нам реализации, концентрации, мастерства в завершающей 
стадии, ну и грубейшие ошибки защитников привели к такому результату. Ноль 
очков набрали. Будем дальше работать, нам нужно за два дня восстановиться, 
потому что у нас игры через каждые два дня, график тяжелый, плюс сразу в 
поездку едем. Будем ждать ХК «Ростов». 
 
- Прокомментируйте игру игроков, которые не играли в первом матче, а во 
втором вышли на поле? 
- Вчера не играл Блохин, мы дали ему восстановиться. Последнюю игру со 
Смоленском он сыграл невыразительно, хотя парень опытный, не должен такие 
ошибки допускать. Во втором матче к нему не было претензий, ошибок у него 
было уже меньше, он и молодежь подбадривал, за собой вел наше четвертое 
звено, сыграли в свою силу. Да, были моменты для реализации и у Баскова и у 
Сакова, но не смогли забить.  
 
- Показалось, что если бы второй период продолжался без перерыва вместе 
с третьим, то возможно, вы бы своего добились. Что случилось с 
командой? Силы закончились? 
- За 15 минут силы не могут закончиться. Это что-то в сознании. Повели в счете, 
мы говорили, что нужно продолжать играть в том же ключе, как и во втором 
периоде, должна быть та же тактика. Первые две-три смены сыграли нормально, 
а потом начали перестраиваться, перестраховываться, осторожничать. Соперник 
почувствовал это и перехватил инициативу. Как следствие, пошли ошибки. 
  
- То есть вы считаете, что для того, чтобы играть по счету, нужно 
определенное мастерство, которого не хватает на сегодняшний день? 
 - Пока у нас на сегодняшний день нет такого мастерства, чтобы играть по счету, 
чтобы вести в одну шайбу и удерживать его до конца матча, и доводить матч до 
победы. 
 
- Как, по вашему мнению, сыграли наши лидеры Ощепков и Симоненко? 
- Мы от них, конечно, ждем, что они будут забивать в каждом матче, но у них тоже 
накопилась определенная усталость. По крайней мере, они выполняют то 



задание, которое от них требуют, где-то у них не идет, хотя у Симоненко 
стопроцентный момент был во втором периоде – пустые ворота, где-то и фарт у 
них ушел. Эти два матча они выглядели не так ярко, хотя много играли, я им 
доверял и в большинстве, и в меньшинстве, но пока в этих двух матчах они не 
проявили себя. 
  
- Можно сказать, что два новичка, которые вернулись в команду - Степан 
Жданов и Никита Данилов, - усилили игру команды? 
- Я думаю, что да, усилили. И по играм видно было: в первом матче Данилов 
сыграл неплохо, гол даже единственный забил. По второму матчу у меня к ним 
претензий не было, сейчас они будут набирать игровые кондиции, потому что 
много не играли. Думаю, в дальнейшем будут приносить команде только пользу. 
  
- В чем причина пропущенных шайб в третьем периоде, в чем ошибки в 
обороне? 
- Неправильно расположились защитники. Третий гол намполучился на 
пересменке: защитник побежал меняться, а второй защитник не успел доработать. 
Вроде бы равная игра, нужно было всего лишь сконцентрироваться, сыграть 
четко.  
 
 
ВЛАДИМИР ШИХАНОВ: ВСЕ ВРЕМЯ ВОЗНИКАЛИ ПРОБЛЕМЫ С ПРИЕМОМ И 
ПЕРЕДАЧАМИ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
На послематчевой пресс-конференции ростовский наставник отдал 
должное сопернику, а его самарский визави рассказал, почему были 
проиграны оба матча. 
 
Григорий Пантелеев, главный тренер ХК «Ростов»: 
 
- У нас всегда равные и напряженные игры складываются с ребятами из Самары. 
Добротная, дисциплинированная, хорошая команда. Мы стараемся 
пропагандировать атакующий хоккей, но делать это в играх против ЦСК ВВС 
всегда тяжело. Соперник играет до конца, с первой до последней минуты. И, если 
дать слабину, как у нас получилось в первой игре – ребята почему-то посчитали, 
что уже выиграли и немного расслабились, – то соперник нас сразу наказал. 
А по второй игре скажу только, что у нас просто лучше сработало большинство. 
Мы использовали свои моменты, имея численное преимущество. Это и решило 
исход матча. 
 
Владимир Шиханов, главный тренер ЦСК ВВС: 
 
- ХК «Ростов» заслуженно одержал две победы. Вчера был серьезный провал во 
втором периоде, причем уже не в первой игре. У нас есть проблемы с «дальней» 
скамейкой. Не все умеют правильно сконцентрироваться и произвести смену. 
Вчера это особенно сказалось и вылилось в такое количество пропущенных шайб. 
Проиграли период 1:5. Бывает такое, конечно… Этого хватило сопернику, чтобы 
держать игру под контролем. Хотя третий период для нас сложился удачно, но 
слишком далеко отпустили. 
А во втором матче нам не хватило, наверное, эмоций. Это первое. Соперник 
хорошо реализовал большинство, а мы, к сожалению, не сумели. Поскольку 



«зеленых», т.е. первых, кто начинает игру, фактически никто не поддержал. 
Получается, что они и в большинстве выходят, и в меньшинстве. Нагрузка 
колоссальная! 
Молодежь сплошь и рядом совершала одни и те же ошибки – потери на входе и 
выходе из зоны. Это грубейшие ошибки, которые считаются опасными, и 
которыми, по сути, воспользовался соперник. Другое дело, что не забили, но 
контратаки были очень опасными. 
Чтобы подытожить, скажу, что первая игра была в целом равная, если не брать 
тот провальный отрезок, а сегодня хоккейный клуб «Ростов» сыграл на 
мастерстве. Там достаточно мастеровитых ребят, в отличие от нашей команды. И 
как бы мы не пытались владеть шайбой, у нас все время возникали проблемы с 
приемом и передачами, а это «детские» ошибки. 
 
 
СЕРГЕЙ КРОВЯКОВ: ЭТО НАШИ ПЕРВЫЕ ДОМАШНИЕ ПОБЕДЫ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
По окончанию второго саратовского матча между «Кристаллом-
Юниором» и «Соколом» наставник гостей признался, насколько эти 
матчи стали поучительными. А его саратовский коллега невзначай 
поведал о воспитательных методах в своей команде. 
 
Владимир Синицын, главный тренер «Сокола»: 
 
- Очень хорошо двигается команда Саратова, я к этому был готов. Первый матч 
мы начали здорово, но провалили второй период. Во второй игре наоборот: очень 
плохо начали, провалили первый период, потом вроде стали правильно играть и 
двигаться.  
Немного, наверное, не хватило мастерства, и в первый раз, и во второй. Хорошие 
игры, поучительные и для ребят, и для меня, потому что после таких игр, которые 
они сотворили с «Мордовией», наверное, психология - еще один фактор, над 
которым надо работать, работать и работать. 
 
- Отличались ли игры в Саратове от тех матчей, которые у вас были с 
«Кристаллом-Юниором» в Чебоксарах?  
- Практически то же самое. Команда Саратова и двигалась хорошо, а еще там был 
Вася Турковский, и он за собой тянул. А здесь молодежь, которая все время 
двигалась и заставляла соперника двигаться, может быть, мы даже не ожидали 
этого. Почему говорю, что для нас это поучительно? Потому что в первой игре 
начали хорошо, но провалили, а во второй наоборот. Очень хорошие игры, что в 
Чебоксарах, что в Саратове. 
 
Сергей Кровяков, главный тренер «Кристалла-Юниора»: 
  
- Игры хорошие, игры нервные. До наших подопечных не доходит, что игра 
состоит из шестидесяти минут, а не двадцати. Это наши первые домашние 
победы, 6 очков, ребята молодцы. 
 
- По ходу первого матча Закурин перестал выходить на лед. Было 
повреждение?  
- Это воспитательные меры, ничего страшного. Закурин в команде, с ним был 
разговор, он сделал выводы. Сегодня, полагаю, вы видели Сергея совсем другим. 



 
- Забил гол и реабилитировался перед тренерским штабом? 
- Да. 
 
- Следующие матчи уже через два дня в Саранске… 
- Ничего страшного. Завтра проведем восстановительную тренировку и поедем 
биться в Мордовию.  
 


